
 

 
 

Protokoll 
Mitgliederversammlung 2019 

Montag, 04.März 2019 Gaststätte Weinsteige Güglingen 
Beginn 19.30Uhr 
Teilnehmer: 15 Mitglieder 

 
 
 
 
 
 

Tagesordnung 

Top 1. Begrüßung und Ehrung langjähriger Mitglieder 
Top 2. Bericht des Vorstands mit Aussprache 
Top 3. Kassenbericht 
Top 4. Bericht der Kassenprüferinnen und Kassenprüfer 
Top 5. Entlastung des Vorstands 
Top 6. Anträge 
Top 7. Verschiedenes  

Top1 

Manfred Stotz begrüßt die Teilnehmer und ehrt für 25 Jahre Mitgliedschaft: Werner Feeser und 

Ilse Schopper (entschuldigt). Geehrt wird Rüdiger Gaa zu seinem 80.Geburtstag und ihm wird 

ein Buchgeschenk überreicht in Anerkennung seines langjährigen Einsatzes für den NABU. 

Top2 

Manfred Stotz und Renate Nowak berichten über Aktivitäten des Vereins.  

An jedem letzten Dienstag im Monat findet ein offenes Mitgliedertreffen statt, das bis auf 

wenige Ausnahmen immer gut besucht ist.  

Bei einem der Treffen war Bürgermeister Heckmann anwesend um auf kurzem Weg Kontakt zu 

halten. 

Aktivitäten 2018 – Februar 19 

Januar: Exkursion ins Paradies bei Zaberfeld. Diese Exkursion ist immer gut besucht, so auch 

diesmal mit 25 Teilnehmern. 

Januar 2019 ging die Exkursion ins Kirbachtal. Teilgenommen hat u.a. Bürgermeister Csaszar 

aus Zaberfeld. 

Durchgeführt wurde im Februar der Landschaftspflegetag des LEV 

(Landschaftserhaltungsverband) mit der Gemeinde Güglingen. Renate Nowak konnte die  



2. Klasse der KKS mit ihrem Klassenlehrer Simon Leonhardt dazu gewinnen mitzumachen. Die 

Stadt honorierte dies mit 200 € für die Klassenkasse. 

2019 fand der Landschaftspflegetag im alten Steinbruch statt. Auch hier eine große Helferschar 

mit der Klasse 2 der KKS, NABU Mitgliedern und der Jägervereinigung, die den Steinbruch 

gepachtet haben. Die Jäger erhalten einen Pflegeplan zur weiteren Pflege. Joachim Esenwein 

wird den Gemeinderat darauf aufmerksam machen weiter Pflegepläne für Maßnahmen beim 

LEV zu beantragen. Am weiteren Landschaftspflegetag in Zaberfeld nahm der NABU 

Güglingen am Michelbachsee teil. Hier wurde der Uferbereich entbuscht. 

Des Weiteren wurde im Gewann Mühlrain, Ortseingang Leonbronn weiter entbuscht und die 

Fläche beweidet. 

Ende Februar/ Anfang März 2018 wurde der Amphibienzaun in Eibensbach aufgestellt. Ca 300 

Tiere eingesammelt und zu ihren Laichgewässern gebracht.  

Der NABU Güglingen wird weiterhin einen Krötentunnel unter der Straße und einen festen Zaun 

im Landratsamt beantragen, da hier in den nächsten Jahren der Verein eine Weiterführung der 

Unterhaltung des Zauns nicht gewährleisten kann. Für den Verkehr geschlossen wurde in diesem 

Januar auch die Zufahrtstraße am Kreisel Eibensbach Richtung Flügelau Gaststätte. 

Ende Februar reinigte Renate Nowak Nistkästen u.a. im Nistkastenlehrpfad in den 

Zaberwiesen. Alle Kästen waren erfolgreich belegt. 2019 gab es viele leere Nester, die nicht 

belegt waren. Außerdem wurden Schwalbennester gereinigt. 

Renate Nowak nahm im März an der Kreisverbandssitzungen teil. Es stellte sich Annette la Luz 

Correia vor, die eine Bezirksgeschäftsstelle in Heilbronn einrichtete. 

Im April gab es eine vogelkundliche Führung im Gebiet Kaiserberg. Allerdings mit nur drei 

Teilnehmern. 

Im Juni kontrollierten Renate Nowak und Rüdiger Gaa den Schleier- und Eulenkasten im 

Anwesen Werner Stark. Falken hatten gebrütet. Die Gebäude wurden an die Stadt verkauft. 

Leider wurden die Einflugöffnungen durch die Stadt geschlossen. Nach Intervention durch den 

NABU wurde der Falkenkasten wieder geöffnet. Der Kasten wurde auch wieder gereinigt und 

mit Anflugbrett versehen. Falken wurden auch schon am Kasten gesichtet. 

Im September machte eine Gruppe mit 9 Teilnehmern einen 2tägigen Ausflug in den 

Kellerwald/ Edersee in Nordhessen. In diesem Jahr ist ein Ausflug an den Federsee/Bodensee 

geplant. 

Beim Naturparkmarkt in Güglingen nahm der NABU Güglingen mit einem Stand und einem 

Glücksrad erfolgreich teil.  

Das Thema Erweiterung der Fa. Layher in den Langwiesen IV hat den Verein im letzten Jahr 

stark beschäftigt. Die Aktivitäten und eine Einschätzung hierzu wurden von Manfred Stotz 

vorgestellt. 

Top 3/4  

Rolf Wöhr verlas den Kassenbericht.  Dieter Brand bescheinigte eine ordnungsgemäß geführte 

Kasse und veranlasste die Entlastung des gesamten Vorstands 

Top 5  

Der Vorstand wurde einstimmig entlastet.   

Top 6 

Es gab keine Anträge 

Top 7 

Manfred Stotz weist darauf hin, dass es eine neue Vereinssatzung durch den NABU LV gibt und 

die eigene Satzung entsprechend geändert werden muss. 

Auf Wahlen wird der Verein solange verzichten, bis ein Mitglied des Vorstands aktiv sein 

Ausscheiden beantragt. 

In diesem Herbst wird eine Mitgliederwerbung durch die Fa. Wesser im Zabergäu durchgeführt. 

Die Trockenheit im letzten Sommer hat die Natur empfindlich belastet und eine weitere 

Trockenheit in diesem Jahr könnte Bäume, Insekten und Vögel weiter dezimieren. 

 

Ende der Veranstaltung 22 Uhr                                                  gez.: Renate Nowak 


